Tres comarcas reivindican el valor del olivar para su economía local

Los Montes, Valle de Lecrín y el Arco Noroeste de la Vega trabajan juntas en un proyecto

AG

as comarcas Los Montes de Granada, Valle de Lecrín. Temple v Costa iunto al Arco Noreste de la Vega de Granada impulsan un proyecto para poner en valor el patrimonio olivarero de estos tres territorios a través de rutas oleoturísticas que aúnan turismo rural, industrial y gastronómico, y que recorren 46 localidades de la provincia.

Según explica la Asociación para el Desarrollo Rural de Andalucía, se trata de un provecto de cooperación financiado por el programa de ayudas comunitario LEADER, que desde hace casi treinta años gestionan Los Montes, Valle de Lecrín y Alfanevada. Está financiado en un 90 por ciento por el FEADER de la Unión Europea y el 10 por ciento restante por la Consejería de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural de la Junta de Andalucía.



El oleoturismo se ha convertido en un importante recurso económico para muchos municipios granadinos. IDEAL

El territorio de Los Montes de esta iniciativa conjunta que di-

torno al oro líquido. En concre-Granada es el coordinador de funde nuevas experiencias en to, esta zona cuenta con la De-

nominación de Origen 'Montes de Granada' para sus aceites y la cooperativa oleícola San Sebastián Conde de Benalúa es pionera en España en materia de transformación digital, según explica Antonio Ruano, gerente del Grupo de Desarrollo Los Montes de Granada.

Una de las acciones desarrolladas recientemente ha sido un encuentro sobre oleturismo celebrado el viernes 21 de abril en las localidades de Beas de Granada y Alfacar, en una cita organizada por el Grupo Alfanevada que contó con visitas de campo, charlas y degustaciones. Los oleturistas visitaron la cooperativa San Sebastián de Alfacar, participaron en una cata de aceite y profundizaron en el olivo como patrimonio histórico de las zonas rurales de la mano de la mano de la Asociación Olivares Centenarios. El programa continuó con una visita a la oficina turística comarcal de Alfacar v a la empresa Artesanos Nevada, que presentó nuevas experiencias turísticas a partir de productos locales.

El proyecto se completará con visitas a explotaciones agrícolas para participar en la recolección de la aceituna durante la temporada de invierno, con formación en guías especializados en oleoturismo y material para interpretar el patrimonio del olivar.

RANKING NACIONAL

GARÁNTIA LIDERA LA FINANCIACIÓN DEL SECTOR AGROALIMENTARIO CON 60 MILLONES EN AVALES EN 2022

Garantía, como SGR, está centrada en conceder avales a pymes y autónomos para facilitarles el acceso a la financiación

GRANADA

C.S. La Sociedad de Garantía Recíproca de Andalucía, Garántia, encabeza el ranking de las SGR que operan en nuestro país en financiación del sector agroalimentario en el que creció en 2022 un 15% hasta los 213 millones de euros de riesgo, gracias al impulso de los 60 millones en nuevos avales concedidos durante el pasado año.

Esta tendencia además se ha mantenido durante el primer trimestre de 2023 en el que el 26% de las operaciones realizadas por Garántia se han destinado a empresas agroalimentarias andaluzas, sector en el que es la SGR nacional que concentra mayor volumen de negocio.

Un año más Garántia lidera la contribución en la concesión de avales al sector agroalimentario a nivel nacional, con un 54% del total, y cuenta ya con cerca de 4.000 pymes y autónomos asociados de este sector.

Como en otros segmentos de actividad, los autónomos siguen concentrando protagonismo a la hora de la financiación. De este modo, también en el sector agroalimentario el 77% de los préstamos y créditos se otorgaron a autónomos, y el 23% a sociedades y pymes. Se da la circunstancia de que con esta evolución Garántia lidera también a nivel nacional la concesión de avales al segmento de autónomos.

Sector agrario

Las nuevas formalizaciones del ejercicio representaron un 27% del total, lo que incrementó la participación del sector agroalimentario hasta el 29% de la cartera de riesgo de Garántia.

Las nuevas operaciones se destinaron, mayoritariamente, al cultivo de frutos oleaginosos (21%), de hortalizas, raíces y tubérculos (18%), actividades de apoyo a la agricultura (14%) y cultivo de otros árboles, arbustos frutales y frutos secos (10%).

Los avales financieros concedidos durante 2022 han permitido la realización de inversiones por 80 millones de euros, y han contribuido al empleo de más de 1.100 trabajadores, en el sector agroalimentario.

En cuanto al destino de la inversión, un 68% de los préstamos y créditos se dedicaron a financiar inversiones fijas o productivas, v su importe v plazos medios fueron de 180 miles de euros y 12 años.

El 70% de la financiación para inversión tuvo como objeto la compra o adecuación de fincas para explotaciones agrícolas o ganaderas. Otras operaciones, un 23%, se destinaron a maquinaria y el 7% a compra y adecuación de ins-



talaciones, naves y otros edificios.

Estos datos reflejan que Garántia está volcada v prioriza las operaciones de inversión que son las que principalmente generan puestos de trabajo y, también el sector agroalimentario, con las que impliquen proyectos empresariales dirigidos al desarrollo de la sostenibilidad y la digitalización de nuestra región.

Garantía, como SGR, está cen-

trada en conceder avales a pymes y autónomos para facilitarles el acceso a la financiación que solicitan para sus provectos e iniciativas.

Cuenta para ello con oficinas en las ocho provincias andaluzas y un equipo de 80 empleados para estar cerca de las pymes y autónomos. Opera además a través de la web: https://www.sgrgarantia.es/